



El Castellano

DIARIO CATOLICO

Redacción y Administración: Calle de la Paz, 11
Teléfono 1705 - Apartado 95
SUSCRIPCIONES
En la capital 3,50 al mes
Fuera de la capital Trimestre 10 pts.
Semestre 18
Año 30

CONTINUA LA GRAN BATALLA DEL OESTE

Comunicado francés de la noche.—El día decisivo para el enemigo cercado, se aproxima, dice la D. N. B.—La Unión Nacionalista japonesa pide una alianza entre Alemania, Italia y Japón.—Un periódico italiano dice que pronto conocerá Inglaterra el arma secreta alemana.—El esfuerzo militar belga.—Un nieto del Kaiser muere a causa de las heridas recibidas.—Un primo de Jorge VI, desaparecido.—Desolador aspecto del campo de batalla.—El pueblo belga y su Rey.—Vale más morir mil veces que convertirse en esclavo, dice el ministro de Información británico.—Crónica de la Agencia Havas.

Discurso de Duff Cooper

Londres.—El ministro de Información, Duff Cooper, ha pronunciado anoche un discurso por radio en el que dijo:

Hemos sido atacados por una nación potente, que durante largos años, ha consagrado toda su energía, toda su inteligencia y todo su pueblo a preparar la guerra. Los éxitos que han conseguido hasta ahora los alemanes, se deben únicamente a esta preparación.

Obligados a aceptar el desafío, sabemos que vale más morir mil veces que convertirse en esclavo. A pesar de toda la violencia de estos primeros momentos, tenemos la seguridad de que, cuando haya sido rechazado el súbito ataque desencadenado por el enemigo, la fuerza de este disminuirá de día en día, mientras que la nuestra será cada vez mayor.

Hemos puesto espontáneamente en manos del Estado todo lo que poseemos, todo lo que amamos, nuestras libertades y nuestras propias vidas. Lo que persiguen los alemanes es dividirnos de nuestros aliados. Por eso tratan de convencer al pueblo francés de que Inglaterra es la única enemiga y que Alemania está completamente dispuesta a conceder generosas condiciones a Francia. Por nuestra parte no tenemos ni el más remoto temor de que prosperen estos planes. La fidelidad del pueblo francés solo es comparable a su prudencia. Francia e Inglaterra luchan juntas por su propia existencia. Unidos, no podemos ser derrotados. Separados, pereceríamos. Todos los esfuerzos de Alemania van dirigidos a lograr esa separación, y puede que hasta se lanzará a ofrecer a Francia cláusulas de paz. Pero el Reich nunca ha respetado ningún Tratado de paz, y no se vería satisfecho hasta tener sometido al pueblo francés, lo mismo que al polaco.

Los países neutrales están a nuestro lado, porque saben que nuestra causa se confunde con la suya. En estas condiciones, la victoria no es dudosa, si todos y cada uno se muestran decididos a trabajar y a luchar, si todos nuestros aliados se sienten dispuestos a morir por la causa común. No tenemos más que dos cosas para elegir: la derrota y la muerte segura o el triunfo.—Efe.

El esfuerzo militar belga

París.—Las autoridades belgas han publicado un comunicado en que ponen de manifiesto el esfuerzo militar belga, superior a todo lo conocido en esta pequeña nación en su historia. Además de los 700.000 hombres que estaban bajo las armas el 10 de mayo, y que han guardado cohesión bajo el mando de los jefes militares y del Rey, han salido del país todos los belgas comprendidos entre los 16 años y los 35. Entre ellos se encuentran 300.000 ciclistas que recorren ahora los caminos de Francia y que se van a organizar rápidamente para incorporarse al frente.—Efe.

Comunicado francés de la noche

París.—Comunicado de la noche: «En el norte, los ataques alemanes se han dirigido contra el frente del Ejército belga, entre el Mar del Norte y la región de Menín.

Las tropas británicas atacaron con éxito al enemigo, superior en número, en la región de Aire.

En el Somme, nuestras tropas desarrollaron brillantemente acciones locales, eficazmente apoyadas por la aviación.

Al Este del Aisne, el enemigo atacó con insistencia. El ataque de la Infantería y de la Artillería, comenzado en la noche anterior, continuó durante buena parte de la jornada de hoy. Costó caro al enemigo y nosotros nos mantenemos en nuestras posiciones.—Efe.

Príncipe alemán, fallecido

Berlín.—El hijo primogénito del antiguo príncipe heredero, el príncipe Guillermo de Prusia, que fue gravemente herido el 13 de mayo de 1940, ha fallecido esta mañana en un hospital del frente.—Efe.

Lord Cambridge ha desaparecido

Londres.—Lord Cambridge, primo del Rey Jorge VI, que prestaba su servicio militar en el Ejército británico en Francia, ha desaparecido. Efe.

Dice la D. N. B.

Berlín.—Dice la D. N. B. en su crónica, que ahora se advierten los efectos de las nuevas concepciones estratégicas y tácticas del modo bélico alemán.

El noveno ejército francés ha luchado parapetado en las trincheras de las carreteras y caminos adyacentes, en las barricadas de los pueblos y en las fortificaciones de carros blindados de todos los tipos completamente destruidos y acribillados por las balas.

La carretera que desde el Mosa se dirige a la costa del Canal de la Mancha—en las inmediaciones de Abbeville—está sembrada de restos de las fuerzas motorizadas del enemigo, auto-orugas, vehículos de todas clases y para todos los terrenos, transportes y camiones.

Sobre el mismo camino se amontona el equipo de todo un ejército: municiones, cintas de ametralladoras, sacos, cajas y cartas procedentes de Lyon y de El Havre.

En las ciudades tomadas al asalto se podían ver aún las cocinas de campaña con la comida preparada. Encima de una mesa se encuentran extendidos los mapas de un Estado Mayor francés. Sobre la carretera polvorienta se hallan diseminadas las cartillas militares, listas de batallones, fotografías, etc.—Efe.

Crónica de la Agencia Havas

París.—Crónica militar de la Agencia Havas:

«La jornada de hoy en la batalla de Flandes se ha señalado por vivos combates, tanto en la zona Este de los Ejércitos del Norte, como en su parte Oeste.

El comunicado publicado anoche por el Alto Mando francés se limita a indicar que ha habido ataques entre Menín, en la frontera franco-belga, y el Mar del Norte. Según informes recibidos ayer tarde, se ha tratado de ataques muy grandes por los cuales las tropas alemanas se esfuerzan por llegar a la costa del Mar del Norte, propiamente dicho, por Brujas, en dirección a Ostende. La resistencia de las tropas belgas está facilitada por la presencia de muchos canales, algunos de los cuales, utilizados por los buques de comercio marítimo, son de gran profundidad.

En los medios militares franceses se indicaba ayer tarde, a propósito de estos combates, que a pesar de la importancia de los medios puestos en acción por el adversario, se podía esperar que la batalla, en cualquier caso durará aún varios días en esta región.

Pero el hecho saliente del día, ignorado hasta la publicación del comunicado de esta tarde, ha sido la viva reacción defensiva de las tropas británicas en la región del curso superior del Lys, en la zona de Aire.

Las tropas inglesas han atacado en esta región «con éxito» dice el comunicado, a un enemigo superior en número. La región donde se ha verificado

esta acción es digna de atención porque se encuentra a pocos kilómetros al Oeste de la de Saint Omer, es decir, en el flanco de las tropas motorizadas alemanas que atacan Calais y que tratan de acercarse a Dunquerque. Cualquier progresión aliada hacia el Suroeste en esta región no puede dejar de tener repercusiones sobre el eje de marcha de las tropas alemanas hacia la costa.

Por otra parte, es preciso hacer observar que el acceso de la región al Norte de Calais en dirección a Gravelinas está cubierto por una red sumamente densa de canales que recortan todo el país en parcelas rodeadas de agua. Se trata de antiguos pantanos, que recibían las aguas de muchos ríos de Flandes, cuyo curso hacia el mar se veía cortado por grandes cortinas de dunas. Estos canales llamados «wateringues», llevan sus aguas al mar a través de grandes esclusas. Es una región sumamente desfavorable, a pesar de la red de carreteras bastante densa para el empleo en masa de las unidades blindadas.

Por último, en el Alto Argonne, el comunicado señala que los combates de infantería y artillería han vuelto a empezar en la noche última y que, como en los ataques desencadenados hace algunos días en la misma región, las pérdidas alemanas han sido muy elevadas. Es bastante difícil darse cuenta exactamente de la finalidad perseguida por el Mando alemán al lanzar estos ataques repetidos y muy costosos en este sector, situado entre el Mosa y el Aisne, donde la naturaleza del terreno, muy cortado y arbolado, no parece permitir la esperanza de un empuje rápido que permitiera coger por el revés el saliente de Monimedy y de la línea Maginot, que parece ser causa de grandes molestias para las comunicaciones alemanas en el Oeste.—Efe.

Dos millones de belgas cercados

Washington.—El Embajador de Bélgica se ha entrevistado con Cordell Hull para tratar de la situación de Europa.

Después de haber declarado que para Bélgica es inquietante el problema de dos millones de belgas cercados en plena zona de hostilidades.

La evacuación de Gibraltar

Gibraltar.—Por el Ministerio inglés de Comercio marítimo ha sido destinado a Gibraltar un barco de siete mil toneladas que estará destinado a continuar la evacuación ya comenzada hace días.—Efe.

«Bélgica seguirá la lucha hasta la victoria»

París.—En el discurso que el primer ministro belga, M. Pierlot, ha pronunciado ayer tarde en la Embajada de Bélgica, que ha sido radiado, examinó la situación y anunció que Bélgica continuará la lucha al lado de los aliados, hasta llegar a la victoria común.—Efe.

La situación es «de acrecentada gravedad»

Londres.—La Agencia Reuter comunica: «En los medios bien informados de Londres, se declara que la situación en el Norte de Francia en esta noche es de «acrecentada gravedad.»—Efe.

«El día decisivo se aproxima»

Berlín.—Crónica del frente de la D. N. B.: «El boletín militar de hoy, produce la impresión de que el día

Ayer tomó posesión el nuevo Ayuntamiento

Las sesiones del Ayuntamiento saliente y del entrante fueron presididas por el Gobernador Civil.—Este pronuncia un discurso y señala los problemas más urgentes a realizar, cual son el abastecimiento de aguas, el ensanche de la ciudad y la Beneficencia.—También pronunciaron discursos los alcaldes saliente y el entrante

Ayer, a las siete y media, tomó posesión el nuevo Ayuntamiento. A dicha hora llegó a la Casa Consistorial el gobernador civil señor Alvarez Imaz, acompañado del señor Martín Lostau, siendo recibido por el señor Cuesta y por todos los concejales salientes y entrantes.

La parte destinada al público está completamente ocupada. Seguidamente se reúne el Ayuntamiento saliente, con asistencia de todos los concejales, a excepción del señor Moliner, que se encuentra enfermo.

El señor secretario dió lectura a las actas de las sesiones celebradas el viernes último, y una vez aprobadas ocupa la presidencia el señor Alvarez Imaz, que fue recibido por todos los concejales puestos en pie.

El Gobernador pronunció el siguiente discurso:

«Señor alcalde, señores concejales. Me ha correspondido a mí, hombre venido de las cálidas tierras extremeñas, de Pizarro y Cortés, cubiertas de encinares milenarios, a cuya sombra nacieron aquellos hombres forjadores de Imperio, que, atravesando los mares, conquistaron el país más rico del mundo para España, añadiendo a la corona de Castilla su más preciado florón, venir a estas otras tierras, ricas, tierras fértiles, tierras anchas de Castilla, cuyos confines se iban ensanchando delante de los cascos de «Babieca», lo que permitió poner al poeta, en labios del Campeador, la famosa cuarteta:

«Decisivo para el adversario cercado en Francia y en Bélgica, se aproxima. Los últimos combates prueban que los ingleses persiguen como principal objetivo el hacer regresar a Inglaterra el mayor número posible de tropas. Así la resistencia desesperada de los ingleses en Calais, no ha tenido otro objeto que el de cubrir los intentos de embarco; pero se trata de una tarea difícil dada la eficacia de la aviación alemana. Su realización reclama tiempo y origina pérdidas considerables. Sus contrabandos, en los que emplean frecuentemente tropas indígenas, fracasan ante el fuego de los cañones alemanes. El comunicado militar alemán cita los éxitos extraordinarios de dos oficiales alemanes, que demuestran claramente la superioridad alemana.

«La Historia no ha conocido hasta ahora el hecho de que los obuses disparados por un carro de asalto incendien a un destructor. El combate entre los carros y los buques de guerra demuestra las nuevas cualidades de los carros alemanes.—Efe.

Admiración del pueblo belga por su rey

Londres.—El primer ministro belga, Pierlot, declaró ayer tarde, por radio, que el Rey de los belgas no ha abandonado a sus tropas desde hace tres semanas.

«En la gran prueba que nuestra nación sufre—ha dicho—un solo personaje domina todos nuestros pensamientos: el Rey.

«Los belgas le estamos profundamente reconocidos, porque después de hacer lo imposible por evitar los horrores de la guerra, permanece entre sus soldados. Digno hijo

Previsiones en Gibraltar

Gibraltar.—A partir de hoy será impuesto en Gibraltar el toque de queda, desde las once y media de la noche, a las cinco y media de la mañana. Solamente estarán autorizados para salir a la calle entre dichas horas, los miembros de las fuerzas armadas británicas que vayan de uniforme y las personas que tengan un permiso especial.—Efe.

Ultima hora

El Ejército belga se rinde con el rey Leopoldo a la cabeza

Berlín.—El cuartel general del Führer comunica: A consecuencia de la eficacia de las operaciones del ejército alemán, el Rey de los belgas ha tomado la decisión de cesar en su resistencia insensata y ha pedido un armisticio.

El Rey ha aceptado la demanda alemana de una rendición sin condiciones. Por consiguiente, el ejér-

«Por necesidad batalló y una vez puesto en la silla se va ensanchando Castilla Al paso de mi caballo...»

Me ha correspondido a mí—dijo—el honor de recibir las llaves de la ciudad de vuestras manos, del Ayuntamiento de la guerra, para depositarlas en aquellas otras manos del Ayuntamiento de la paz. Y al hacerlo, yo quiero testimoniar cómo vosotros vivisteis a este Ayuntamiento, os hicisteis cargo de los mandos de la ciudad en aquellos días en que alborcaba la Cruzada salvadora, pues de inquietudes y de angustias, en que, por ser todavía el triunfo algo incierto, persistís en uno de los platillos de la balanza nada menos que el peso de vuestras vidas, porque es evidente que si el triunfo hubiera caído del otro lado, no ya en su aspecto definitivo sino en uno de los altibajos naturales de la guerra, vosotros, al tomar partido decisivamente por la Causa Nacional, hubieseis sido víctimas de la nobleza y de la virilidad de vuestra conducta.

Y yo quiero hacer constar cómo habéis resuelto, con qué limpieza, con qué pulcritud, con qué inteligencia, la multitud de problemas que surgían a vuestro paso y los que amontonaban las circunstancias y que por ello tuvisteis que dejar abandonados, en la cuneta de vuestro camino, otros problemas hondos y vitales de la ciudad, pero cuya resolución estaba en

jo de su noble padre, el Rey Leopoldo, es nuestro jefe.—Efe.

Piden una alianza entre Alemania, Italia y Japón

Tokio.—La Unión Nacionalista ha publicado una declaración en la que se dice lo siguiente:

«Debe ser firmada una alianza entre Japón, Italia y Alemania, ya que estas potencias luchan por el establecimiento de un orden nuevo en el mundo.

«La nación japonesa debe movilizar todas sus fuerzas.

«Hay que proclamar el derecho de guerra, a fin de que los puertos chinos puedan ser bloqueados eficazmente.—Efe.

El arma secreta

Roma.—«Pronto conocerá Inglaterra la nueva arma secreta del Ejército alemán», dice «El Messaggero» en una información de Berlín. Esa arma será aplicada en el ataque contra Inglaterra. Cuando se conozcan sus resultados, se producirá una enorme sorpresa. En Berlín no se dan detalles sobre esta nueva arma de ataque ni se dice si será empleada por las fuerzas de tierra, mar o aire.—Efe.

Toma de posesión

Precedidos del Sr. Alvarez Imaz penetran en el salón los nuevos concejales, acompañados del Sr. Cuesta.

El señor Gobernador da posesión de sus cargos a los componentes del nuevo Ayuntamiento y pronuncia el siguiente discurso:

«Camaradas de nuestra Falange: Venis a constituir el primer Ayuntamiento de la paz. Venis como militantes de Falange Española Tradicionalista y de las Jons., que es, por voluntad de nuestro Caudillo, el único instrumento de gobierno de esta España nacional-sindicalista, que ha elevado a la categoría de dogma político, dándole rango constitucional, a los 26 puntos que ideara José Antonio, el precursor.

«Yo bien sé que todos vosotros venís con orgullo la camisa azul, que sabéis a lo que obliga: yo bien sé que todos vosotros venís aquí en acto de servicio y, al preciso fuera en misión de sacrificio. Pero venis aquí, después de pavorosa tormenta de nuestra guerra, venis cuando ya ilumina el azul del Cielo la claridad serena de la paz y, por esto, vuestra conducta y, por eso, vuestra actuación en este Municipio, tiene que ser harto diferente del Ayuntamiento que acaba de cesar con toda dignidad.

«Vosotros tenéis que enfrentaros con todo su Ejército.—Efe.

Reynaud confirma la noticia

París.—El jefe del Gobierno se ha dirigido esta mañana al pueblo anunciando que el rey Leopoldo de Bélgica ha depuesto las armas con todo su Ejército.—Efe.

Reynaud confirma la noticia

«Camaradas de nuestra Falange: Venis a constituir el primer Ayuntamiento de la paz. Venis como militantes de Falange Española Tradicionalista y de las Jons., que es, por voluntad de nuestro Caudillo, el único instrumento de gobierno de esta España nacional-sindicalista, que ha elevado a la categoría de dogma político, dándole rango constitucional, a los 26 puntos que ideara José Antonio, el precursor.

«Yo bien sé que todos vosotros venís con orgullo la camisa azul, que sabéis a lo que obliga: yo bien sé que todos vosotros venís aquí en acto de servicio y, al preciso fuera en misión de sacrificio. Pero venis aquí, después de pavorosa tormenta de nuestra guerra, venis cuando ya ilumina el azul del Cielo la claridad serena de la paz y, por esto, vuestra conducta y, por eso, vuestra actuación en este Municipio, tiene que ser harto diferente del Ayuntamiento que acaba de cesar con toda dignidad.

«Vosotros tenéis que enfrentaros con todo su Ejército.—Efe.

aquel tiempo fuera del momento y fuera del lugar.

«Por esto, por esa limpieza de vuestra conducta, por este patriotismo que durante tres años largos habéis demostrado, al retiraros ahora a gozar del bien ganado descanso, alguno de vosotros después de cerca de una cuarta parte de una centuria de actuación municipal, vosotros lo podéis hacer con dignidad y con decoro, y por eso yo, en nombre del Gobierno de España, en nombre de su glorioso Caudillo, jefe del Estado español, hoy con sinceridad y con el respeto que me merecís, con toda cordialidad y todo afecto—no exento de esta amargura y de la pena que sedimentan siempre sobre el alma las despedidas—os digo: Señor alcalde y señores concejales, gracias por el servicio prestado. ¡Viva Franco! ¡Arriba España!»

«Estos vitores son contestados por los concejales y el público con grandes aplausos.

Discurso del señor Cuesta

El señor Cuesta contestó al señor Gobernador con las siguientes palabras:

«Nosotros vivimos aquí en los días en que ya estaban en las calles las fuerzas nacionales y las fuerzas rojas. Vinimos a cumplir con el deber.

«Para cumplir con ese deber, tuvimos que salir al campo y, como luchaban nuestros soldados, vimos a nuestros hijos detrás de las trincheras, y cuando llegábamos aquí, de los continuos viajes que hacíamos al frente, no teníamos más remedio que corresponder a lo que nuestros hijos hacían.

«Por eso, cuando llegados a la cumbre de los años, tenemos que resolver los problemas que se nos presentaban, no teníamos inconveniente en sacrificar todo, sacrificar nuestro bienestar personal, todo.

«Porque nuestros hijos lucharon y murieron y si esto fue así ¡qué menos podíamos hacer nosotros, sino trabajar en el cumplimiento del deber! Nosotros tenemos la tranquilidad de conciencia de haber hecho todo lo que pudimos por la Patria, por Dios y por España. ¡Viva Franco!»

«Concejales y público acogen las últimas palabras del señor Cuesta, que está visiblemente emocionado con grandes aplausos, abrazándose el Gobernador y el Alcalde y acto seguido abandonan la el Ayuntamiento saliente.

Discurso del Gobernador

«Camaradas de nuestra Falange: Venis a constituir el primer Ayuntamiento de la paz. Venis como militantes de Falange Española Tradicionalista y de las Jons., que es, por voluntad de nuestro Caudillo, el único instrumento de gobierno de esta España nacional-sindicalista, que ha elevado a la categoría de dogma político, dándole rango constitucional, a los 26 puntos que ideara José Antonio, el precursor.

«Yo bien sé que todos vosotros venís con orgullo la camisa azul, que sabéis a lo que obliga: yo bien sé que todos vosotros venís aquí en acto de servicio y, al preciso fuera en misión de sacrificio. Pero venis aquí, después de pavorosa tormenta de nuestra guerra, venis cuando ya ilumina el azul del Cielo la claridad serena de la paz y, por esto, vuestra conducta y, por eso, vuestra actuación en este Municipio, tiene que ser harto diferente del Ayuntamiento que acaba de cesar con toda dignidad.

«Vosotros tenéis que enfrentaros con todo su Ejército.—Efe.

Reynaud confirma la noticia

«Camaradas de nuestra Falange: Venis a constituir el primer Ayuntamiento de la paz. Venis como militantes de Falange Española Tradicionalista y de las Jons., que es, por voluntad de nuestro Caudillo, el único instrumento de gobierno de esta España nacional-sindicalista, que ha elevado a la categoría de dogma político, dándole rango constitucional, a los 26 puntos que ideara José Antonio, el precursor.

«Yo bien sé que todos vosotros venís con orgullo la camisa azul, que sabéis a lo que obliga: yo bien sé que todos vosotros venís aquí en acto de servicio y, al preciso fuera en misión de sacrificio. Pero venis aquí, después de pavorosa tormenta de nuestra guerra, venis cuando ya ilumina el azul del Cielo la claridad serena de la paz y, por esto, vuestra conducta y, por eso, vuestra actuación en este Municipio, tiene que ser harto diferente del Ayuntamiento que acaba de cesar con toda dignidad.

«Vosotros tenéis que enfrentaros con todo su Ejército.—Efe.

«Vosotros tenéis que enfrentaros con todo su Ejército.—Efe.

Las tropas alemanas están cerca de las puertas de Iprés

El comunicado alemán confirma la caída de Calais, pero noticias de París y Londres la desmienten.--En la región de Valenciennes las fuerzas aliadas han efectuado un repliegue.--En el sector norte se registran violentísimos combates.--Gabinete restringido en el Japón.--Comunicado inglés del Aire.--Internamiento de mujeres alemanas y austriacas en Inglaterra.--La Agencia Havas dice que la ofensiva enemiga en Flandes es de unas proporciones gigantescas y tiende a conseguir, sin reparar en pérdidas, un resultado rápido y decisivo.

Los ingleses desmienten la ocupación de Calais

Londres.—En los medios autorizados ingleses se desmiente la afirmación del Alto Mando alemán referente a la ocupación de Calais. En dichos medios se afirma que continúa en manos de los aliados.—Efe.

Lo mismo dicen en París

París.—Según informes oficiales, la ciudad de Calais estaba aún esta mañana en poder de las tropas francesas.—Efe.

Comunicado inglés del Aire

Londres.—La aviación costera ha observado que los depósitos de esencia de Rotterdam continúan ardiendo. Los incendios aumentan constantemente. Un aparato ha podido observar el resplandor de las llamas a treinta millas de la costa holandesa.—Efe.

Comunicado del ministerio de bloqueo

Londres.—El enviado especial del Gobierno británico, encargado de asistir a la reunión del Comité mixto anglo-italiano, que se ocupa de la cuestión referente al contrabando, ha regresado a Londres la noche última. Considera este que las proposiciones de Italia se basan en bases satisfactorias. Los representantes de estas naciones declaran que la elaboración detallada del acuerdo se hará en Roma.—Efe.

Comunicado oficial alemán

Berlin.—Comunicado oficial del Alto Mando alemán transmitido desde el Cuartel general del Führer: En Flandes y en Artois nuestras tropas han proseguido sus ataques y rechazado una vez más a los ejércitos enemigos cercados. Especialmente al Norte de Menin, las fuerzas alemanas han realizado una profunda penetración en el frente enemigo y han llegado casi a las puertas de Iprés. Como en días pasados, importantes contingentes aéreos tomaron parte activa en los combates y facilitaron el avance del Ejército de tierra. El punto más cul-

minante de estos ataques fué la zona donde están cercadas las tropas anglo-franco-belgas.

Las tropas alemanas que atacan al Noroeste de Lens, rechazaron varios contraataques realizados por las fuerzas coloniales francesas, a las que infligieron enormes pérdidas.

Como ya se anunció en un comunicado extraordinario, ha caído Calais, después de violentos combates y de haber sido cercada.

Cerca de Boulogne, el teniente de un regimiento blindado, Von Jaewerski, incendió un destructor enemigo bajo el fuego de varios buques también enemigos para impedir que los ingleses lograran salvar a sus destacamentos cercados y embarcarlos hacia Inglaterra a través del Canal de la Mancha.

La aviación alemana atacó de nuevo los puertos del litoral belgo-francés, que están aún en manos del enemigo. A consecuencia de estos ataques fueron incendiadas las instalaciones del puerto de Dunkerque. En el frente Sur, no se han registrado acontecimientos dignos de mención.

En los combates desarrollados estos días en la región meridional de Sedan, el subteniente Mueller perteneciente a una compañía de carros blindados, se ha distinguido al inutilizar cinco carros de un grupo de once y averjar a los restantes.

La acción de nuestras fuerzas aéreas se ha llevado también contra las bases enemigas de los alrededores de París, contra las instalaciones ferroviarias del Sur de Reims y contra los movimientos de tropas adversarias.

En un solo aerodromo fueron destruidos veinte aparatos enemigos. Las pérdidas totales en la jornada de ayer ascienden a 73 aparatos, 22 de los cuales fueron derribados en combate, 15 por la D. C. A. y el resto en tierra.

No han regresado a sus bases 15 aparatos propios. En el sector de Narvik aterrizaron ayer con paracaídas nuevos destacamentos de cazadores alpinos.

Después del hundimiento de un portaaviones por bombas de gran peso, nuestra aviación ha destruido a un gran transporte de 8.000 toneladas y ha alcanzado a un

potente barco de guerra y a dos cruceros y a un transporte de 10.000 toneladas. Las bombas de gran peso produjeron incendios y explosiones en todos estos barcos.

En el aerodromo de Bardeux han sido destruidos en el suelo varios aparatos enemigos.

Durante la pasada noche, la aviación enemiga repitió una vez más sus ataques sobre puntos no militares de la Alemania occidental, aunque sin causar daños de consideración.—Efe.

Otro parte alemán

Berlin.—El Alto Mando del Ejército comunica que en un ataque contra el puerto de Ostende, que aún se encuentra en manos del enemigo, una embarcación rápida alemana ha conseguido destruir a un torpedero inglés con un torpedo. Embarcaciones de este tipo han hundido a lo largo de Ben Helder, a un submarino enemigo.—Efe.

Gabinete restringido en el Japón

Tokio.—El Gobierno japonés ha formado un Gabinete restringido, integrado por el presidente del Consejo y los ministros de Negocios, Guerra y Marina.

Este Gabinete se reunirá dos veces por semana para examinar la evolución de la situación en China y en Europa.—Efe.

Violentísimos ataques alemanes

París.—La Agencia Havas dice que en Flandes los alemanes atacan a «tumba abierta». Con esta frase se designa en los centros militares el carácter de la ofensiva desencadenada hace dos o tres días por el Alto Mando alemán sobre el Este del grupo del ejército aliado del Norte. Renovando la táctica de Verdún, el Estado Mayor germano lanza sin cesar a sus unidades cada vez mayores en hombres y material, sin cuidarse de las pérdidas, solamente con el pensamiento de conseguir un resultado rápido y decisivo. Las pérdidas alemanas son enormes. Los principales ataques alemanes han sido dirigidos contra el sector defendido por las tropas belgas en el Lys, en dirección a Menin, sobre la frontera francesa al Norte de Lille.

Hasta ahora y a pesar del esfuerzo verdaderamente gigantesco, los alemanes han progresado muy débilmente. El combate duro toda la jornada de ayer y durante la noche, resultando algo extraordinario, pues es la primera vez que se realizan operaciones nocturnas de envergadura.

Esta mañana se ha vuelto a reanudar el combate con la misma violencia. Los alemanes han desencadenado tres nuevas tentativas en el sector de Valenciennes. Las tropas francesas de este sector han contenido a los alemanes. En el eje Oeste del frente, al lado del Norte, los alemanes, después de haber ocupado Boulogne, se dirigen hacia Calais.

La Radio Berlín anunció anoche

la toma de este puerto, pero esta mañana se declaró en los centros oficiales de París que a las nueve, Calais seguía en poder de los franceses.

En el resto del frente, desde el Somme hasta el Rin, no ha habido ningún acontecimiento de importancia.—Efe

Mujeres alemanas y austriacas, internadas

Londres.—El ministro del Interior ha publicado una orden internando temporalmente a todas las mujeres alemanas y austriacas residentes en la Gran Bretaña y pertenecientes a la categoría B, es decir, aquellas que aunque están exentas de internamiento deben ser sometidas a determinadas restricciones personales.—Efe.

Comisionado inglés a Moscú

Londres.—La Agencia Reuter anuncia que Sir Stratford ha salido para Moscú donde entablará conversaciones sobre las relaciones comerciales anglo-soviéticas.—Efe.

Comunicado francés de esta mañana

París.—Comunicado oficial de esta mañana: El enemigo ha continuado sus ataques en el Norte, especialmente en la región de Menin. Las tropas francesas y aliadas contienen este avance. Los combates son en extremo violentos. Sin reparar en las pérdidas que sufren, los alemanes ponen en juego numerosos efectivos poderosamente armados.

En la región de Valenciennes, se han replegado durante la noche a las posiciones previstas, las tropas que se habían establecido en el Escalda.

En el frente del Somme y el Aisne y en el Este no ha habido acontecimientos de importancia.—Efe.

Información desmentida

Stambul.—Según un despacho oficial de Ankara, se desmienten las informaciones aparecidas en la prensa extranjera, según las cuales se había proclamado el estado de alarma en Turquía.—Efe.

Comunicado del Aire inglés

Londres.—El ministerio del Aire comunica que en la pasada noche aviones británicos bombardearon de nuevo los nudos ferroviarios de Renania y los objetivos militares alemanes. Estos bombardeos fueron realizados con éxito.

Nuestros bombardeos incendiaron diversos depósitos de aprovisionamiento. En el curso de estas ope-

raciones hemos perdido dos aviones. La actividad de nuestros cazas fué, menos intensa que otros días a causa del mal tiempo, pero fueron derribados por lo menos veinte aparatos alemanes, contra cuatro de los nuestros. Otros cuatro que se daban por perdidos el jueves último, han regresado a una base británica establecida en Francia.—Efe.

Por la victoria de los aliados

Gibraltar.—En todas las iglesias de Gibraltar, se han celebrado ceremonias religiosas para rogar por la victoria de los aliados.—Efe.

Un nombramiento británico

Londres.—Oficialmente se anuncia que el capitán John Power ha sido nombrado lord comisario del Almirantazgo y jefe del Estado Mayor de la flota.—Efe.

La reina madre de Inglaterra

Londres.—La reina María, celebró ayer su cumpleaños en el Oeste de Inglaterra donde se encuentra desde el comienzo de la guerra. Los reyes le enviaron telegramas de felicitación.—Efe.

Complot frustrado

Panamá.—Se ha descubierto un complot que tramaban elementos de la oposición que intentaban un movimiento revolucionario contra el Gobierno.

Han sido detenidos diez miembros de la oposición habiéndose encontrado en su poder distintas armas y ochenta bombas.—Efe.

Contra un vendedor de periódicos

Londres.—Un vendedor de un periódico fascista ha sido agredido en Sheffield. La policía intervino para proteger al vendedor pero la gente destruyó los diarios.—Efe.

Lea Ud.

“El Castellano”

Los restos del compositor burgalés don Rafael Calleja

Mañana miércoles día 29, llegarán a esta ciudad, de cuatro a cinco de la tarde, por la carretera de Madrid, los restos mortales del ilustre compositor burgalés don Rafael Calleja, que serán depositados en la tumba que en el cementerio de San José ha concedido el Ayuntamiento.

LICEO CASTILLA legalmente reconocido

Se advierte que la matrícula ordinaria de ingreso termina en este mes de Mayo y que los alumnos matriculados que deseen verificar las pruebas de suficiencia en Junio próximo en el Liceo Castilla, deben especificarlo y hacerlo constar en la instancia.

Las corridas de Férias

Ahorro popular

Se pone en conocimiento del público que desde el próximo día 1º de Junio están a su disposición los valores de ahorro, expedidos previa autorización de la autoridad gubernativa, para adquirir localidades de las próximas corridas de toros que la Empresa de Burgos ha organizado para las fiestas de San Pedro y San Pablo, y que podrán recoger en el domicilio de la Empresa, Nuevo Café Candela, (Plaza Mayor 61), y en los principales Cafés y bares de esta Capital.

LA EMPRESA

Licores, Aguardientes
Vinos Generosos

Aguarón

Se ha trasladado a Almirante Bonifaz, núm. 18 BURGOS



PRIMER ANIVERSARIO
DEL JOVEN

Don Jesús Belsol Jalón
Oria Finat

Alférez de Artillería

que falleció en Zaragoza por accidente, el 28 de mayo de 1939, a los 22 años de edad.

(Q. E. P. D.)

Su desconsolada madre, doña Elisa Jalón (viuda de Belsol); tíos, primos y demás familia

Suplican una oración por su alma,

Ruegan a sus amistades se sirvan encomendarle a Dios Nuestro Señor en sus oraciones.

Burgos 27 de mayo de 1940.



SEGUNDO ANIVERSARIO

DE UN

D. José-Ramón Montagut de las Moras

Captán de Caballería del 8.º escuadrón de la Brigada Móvil del Cuerpo de Ejército Marroquí
Murió gloriosamente por Dios y por España en Vaibona (frente de Teruel), el día 29 de mayo de 1938, a los 28 años de edad.

(Q. E. P. D.)

Su apenadísima esposa, doña M.ª del Carmen Quintana Rosi madre, doña Julia de las Moras Valdés; hermanos, M.ª Teresa; padres, hermanos políticos y demás familia

RUEGAN la asistencia a alguno de los actos siguientes, por lo que les quedarán muy agradecidos.

Todas las misas que se celebren mañana día 29 en la parroquia de San Leamez (altar mayor) de siete a doce inclusive; las que se celebren en la capilla del Cementerio de San José los días 29 y 31. Las que se celebren en Madrid en la parroquia de la Concepción (calle de Goya), a las nueve y diez; la exposición del Sím. Sacramento del día 30 en el convento de Religiosas Escuelas, calle de Martínez Campos. Las que se celebren en Valladolid el día 29 en la iglesia de Santiago (altar mayor) y en el Sagrado Corazón (P.P. Jesuitas); la misa de ocho y exposición del Santísimo en las Religiosas Escuelas. Así mismo la que se diga en Castronuevo de Esgueva (Valladolid) el día 29, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.



EL SEÑOR

Don Rafael Calleja Gómez

fallecido en Madrid, el día 11 de febrero de 1938.

(Q. E. P. D.)

Serán trasladados sus restos, desde el Cementerio de la Almudena (Madrid), donde se hallan inhumados, al Cementerio de San José de Burgos.

Llegarán los restos a Burgos de cuatro a cinco de la tarde, mañana 29 de mayo.

Su esposa, hijos, hijo político, hermanos, hermanos políticos y amigos

Suplican una oración por su alma.

Burgos 28 mayo 1940.

Ayer tomó posesión el nuevo Ayuntamiento

(Viene de primera plana)

con problemas hondos y urgentes que tiene la ciudad de Burgos y tenéis que enfrentarlos con decisión; «con el pecho descubierta y arma al brazo» como quería José Antonio. Y, si al resolver esos problemas, os encontráis en el duro trance de tener que lastimar intereses particulares, procurad hacerlo de la manera más suave posible, que esta lesión sea liviana, pero no dejéis de hacerlo, porque en la España nacional sindicalista todos los intereses individuales cedan ante el interés del Estado, y el Ayuntamiento no es otra cosa que un órgano estatal, siquiera su misión esté limitada por los contornos del término municipal.

Tres son, a mi entender, los problemas burgaleses, que reclaman una solución de urgencia: el abastecimiento de aguas de la ciudad, el ensanche de la población y la Beneficencia.

Por lo que al primer problema se refiere, el abastecimiento de aguas, creo que existe ya un antiguo proyecto de municipalización del servicio, que fué elaborado por el difunto señor García Vedoya. Yo no sé—porque no conozco el proyecto—si en estos momentos o en este instante ese proyecto tendrá viabilidad, pero, léngala o no, siempre será un antecedente que podría tenerse en cuenta y cuyo estudio os será provechoso. Porque lo que no puede seguir un día mas es la actual situación: no se puede continuar con el bochorno de que en Burgos, en esta Capital Castellana, que es lo mismo que decir Cabeza de España, durante el estío haya de racionarse y haya de cortarse el agua.

Yo creo que tiene un derecho, camaradas, de prelación, la Compañía de Aguas, que hoy surte la ciudad; pero no hemos de olvidar tampoco que existe una concesión del Estado, a favor del Ayuntamiento, de aguas del Arrión. Sea ello como fuera y de la manera que fuera, el problema de abastecimiento de aguas a Burgos ha de resolverse.

El segundo problema, de los tres que he enumerado, es el del ensanche de la población. Este problema del ensanche, está supeditado al encuadramiento de los ríos, el Dico y el Vena. Las obras de canalización de estos dos ríos, empezaron hace algún tiempo y, sin que yo sepa por qué, las obras se interrumpieron a poco. Intimamente ligado con ese problema del ensanche de la población está el de la vivienda. Hay dos barrios en Burgos en los que viven más de cuatro mil burgaleses: el barrio de San Esteban y el de San Pedro de la Fuente, que no tienen cesas en condiciones higiénicas de habitabilidad, que no poseen conducciones de agua y apenas si gozan de servicio de alcantarillado.

Y esos cuatro mil burgaleses viven en casas sórdidas, de paredes amarillentas y débiles por las que se cuele el frío.

Nosotros tenemos que sacarlos de ahí e instalarlos de manera cómoda y grata, en casas que aun cuando no tengan lujo, posean el confort necesario para que sean gratas y agradables, en que se encuentren las delicias hogareñas, de que tanto se habla en literatura pero que tan poco se encuentran en la realidad.

El tercer problema es el de la Beneficencia. Todos sabéis que el Hospital de San Juan está casi en ruina; todos sabéis que, durante la última epidemia de viruela que azotó la ciudad, estaban los enfermos acostados en el suelo y hacinados en forma totalmente indecorosa e indigna. Es decir que en definitiva, Burgos no tiene Hospital. Y esto no puede seguir así.

Y en este orden de la Beneficencia, tengo ambiciones sin frontera, propias de la Falange. Yo quisiera que todos los enfermos pobres de Burgos—y no ya los pobres menesterosos solamente, sino los que, no siéndolo, no pueden afrontar los gastos de una enfermedad larga—yo quisiera que estos enfermos crónicos, de enfermedades cuyo tipo puede fijarse en la tuberculosis, de enfermedades que pueden llamarse ricas, porque solo pueden mantenerse con dinero, yo quisiera que estos burgaleses encontraran apoyo en el Ayuntamiento que he constituido.

Estos problemas—que se yo, recién llegado a la ciudad, y habrá quizá algunos otros más que se me hayan ocultado—habrán de ser resueltos de una manera tajante, porque encontraréis la asistencia del pueblo entero y no habéis de carecer de medios económicos; puntal de esta asistencia puede ser la Caja de Ahorros Municipal, creada y sostenida por los burgaleses modestos y que cuando ha tenido que hacer fructífero el dinero, ha construido grandes hoteles y no se ha preocupado de construir casas para los mismos que la nutren.

Y yo para anunciar estos problemas y vosotros para resolverlos, nada tenemos que inventar. Son problemas que están planteados hace años y años y que yo no sé por qué causas, si por inercia o por alguna menos confesable, seguían durmiendo en esta mesa presidencial. Estos problemas, como digo, hay que plantearlos y hay que resolverlos definitivamente.

Yo, aquí, podría dar por terminada mi modesta intervención, pero, en este día en que por primera vez me dirijo a la Falange burgalesa, no quiero dejar de dedicar emocionado recuerdo a José Antonio, precursor y apóstol, jefe y camarada, maestro y vigía el más adelantado de este encumbramiento espiritual que ahora empezamos a gozar. Ya será él para siempre nuestro Ausente eterno, pero si no nos puede acompañar en la tierra en este glorioso instante del amanecer de España, tras lo infinito, contemplará el fruto de su obra, porque Dios se lo habrá permitido admirar desde el Cielo, como supremo goce.

Camaradas: Por José Antonio, por nuestros muertos: ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Grandes aplausos.

do un nombramiento electivo y de su fragio. Terminó ya, dando las gracias y repitiendo la seguridad de que hemos de hacer todo lo que esté en nuestros manos para dar satisfacción a los deseos que os han inspirado al nombrarnos y a los deseos que seguramente tiene la ciudad.

Seguidamente se retiró del salón el señor Gobernador entre los aplausos de los concejales y el público, reanudándose acto seguido la sesión, dándose lectura a un oficio del señor Gobernador Civil admitiendo la renuncia de sus cargos a los señores que constituían el Ayuntamiento saliente y a otro oficio con los nombramientos de los que han de componer el nuevo.

El señor Martínez Mata dice que se va a suspender la sesión para dar lugar al nombramiento de las distintas comisiones.

Reanudada la sesión, se da lectura a los señores que componen las comisiones municipales, y que por falta material de espacio publicaremos mañana.

Se acuerda que las sesiones de la Permanente se celebren en las mismas días y horas que venían celebrándose o sea, los miércoles a las seis y media de la tarde, y acto seguido se levanta la sesión a las 8:35.

Discurso del señor Martínez Mata

«Dos palabras para, en nombre de mis camaradas y en el mío propio, dar las gracias por el honor y la pesadumbre, juntamente que cae sobre nosotros, el encargarnos de la dirección de la ciudad.

Burgaleses cuantos nos sentimos hoy aquí, como burgaleses los que han salido y cuyos puestos venimos a ocupar, no necesitamos otra prueba de nuestro entrañable afecto a la ciudad. Llevamos en el corazón, como a una mujer, el amor a Burgos. Podéis estar seguros de que, con este amor de perfección, que no quiere las cosas quietas, que quiere a la ciudad atendiendo al pasado, llevaría a un gran porvenir, que con ese amor de perfección, hemos de estudiar cuantos problemas tiene Burgos planteados.

No sé hasta donde llegará nuestro acierto, si puedo responder de que este amor nos ha de llevar, en el trabajo, en el esfuerzo, en el sacrificio que predicó José Antonio y cuyo ejemplo tenemos siempre presente, hasta tal punto que en cuestiones las más alejadas de la actividad en que hemos conocido a José Antonio nos planteamos siempre este problema: «¿Qué haría José Antonio en este caso?»; siguiendo, como os digo, estas normas de servicio y sacrificio, que nos han sido dadas a la Falange, hemos de procurar que, a la vuelta de una temporada de nuestra actuación, no se pueda decir, de tí, camarada, gobernador, que no tuviste acierto en la elección.

No sé si los problemas que has esbozado y otros de menos importancia que tiene la ciudad, encontrarán en nosotros solución acertada e inmediata; puedes estar seguro de que esos problemas, que algunos yo conocemos por amor de burgaleses y particularmente y solo yo por haber estado antes ocupando estos escaños por voto particular últimamente y antes por designación directa, puedes tener la seguridad de que esos problemas hemos de ensayar por lo menos resolverlos.

Tiene el Ayuntamiento de Burgos, como te habrán dicho, camarada, una tradición de honradez que no se puede de ninguna manera ni pensar se rompa con nosotros. Tiene, en lo demás, mayores y menores aciertos, según las circunstancias, la buena voluntad, o el régimen esencialmente, lo han permitido.

Y esta unidad que tiene el Ayuntamiento de Falange hoy, esta supresión de partidos, que debemos primero al esfuerzo de José Antonio y después, decisivamente al esfuerzo de Franco, es la circunstancia fundamental que yo encontré a favor de este Ayuntamiento.

Estamos en mejores condiciones que nadie para acertar y de encontrar menos dificultades de ambiente que ninguno de los Ayuntamientos que han pasado por esta Casa. Realmente, si en estas condiciones, no lográsemos pleno acierto, no tendríamos disculpa.

Yo, por lo tanto, prometo al pueblo de Burgos, prometo a las autoridades a quienes debemos el nombramiento, esa labor, que haremos cuanto esté en nuestros posibilidades para resolver estos problemas.

Y, por cierto, quiero indicar una cosa, al ocupar hoy los escaños. El nombramiento directo no me quita ninguna autoridad para resolver todos los problemas mejor que cualquier sistema electivo, sin comparación, en el sufragio universal. Estoy más ligado a los intereses de la capital, estoy solo unido al puesto por el amor a la Falange, por el amor a España, estoy mucho más libre, viniendo y recibiendo el nombramiento de una autoridad superior, que recibien-

do un nombramiento electivo y de su fragio. Terminó ya, dando las gracias y repitiendo la seguridad de que hemos de hacer todo lo que esté en nuestros manos para dar satisfacción a los deseos que os han inspirado al nombrarnos y a los deseos que seguramente tiene la ciudad.

Seguidamente se retiró del salón el señor Gobernador entre los aplausos de los concejales y el público, reanudándose acto seguido la sesión, dándose lectura a un oficio del señor Gobernador Civil admitiendo la renuncia de sus cargos a los señores que constituían el Ayuntamiento saliente y a otro oficio con los nombramientos de los que han de componer el nuevo.

El señor Martínez Mata dice que se va a suspender la sesión para dar lugar al nombramiento de las distintas comisiones.

Reanudada la sesión, se da lectura a los señores que componen las comisiones municipales, y que por falta material de espacio publicaremos mañana.

Se acuerda que las sesiones de la Permanente se celebren en las mismas días y horas que venían celebrándose o sea, los miércoles a las seis y media de la tarde, y acto seguido se levanta la sesión a las 8:35.

El nuevo Embajador de Francia en Madrid

París.—El «Diario Oficial» publica una extensa combinación diplomática.

Remon de la Baume, ministro plenipotenciario encargado de las funciones de director adjunto de asuntos políticos de la Administración central, es nombrado embajador extraordinario y plenipotenciario en Madrid.—Efe.

Copa del Generalísimo

Sorteos para los cuartos de final

En el local de la Federación Española se verificó ayer el sorteo de los equipos que se enfrentarán en los cuartos de final de la Copa del Generalísimo dando los siguientes resultados: Barcelona-Español, Hércules-Valencia, Madrid-Racing de Santander, Sevilla-vencedor de Atlético Aviación-Zaragoza.

La primera eliminatoria se jugará en los campos de los Clubs citados en primer lugar.



"El estómago"
es el manantial de alegría de la vida.
*
Guídelo usted, con una buena alimentación y algunas cucharadas de **DIGESTÓNICO**
del Dr. Vicente
VENTA EN FARMACIAS

Crónica de la guerra

Por Luis Bermúdez de Castro

La verdad no hay modo de figurarla; con el máximo respeto para los Ejércitos aliados, que están ofreciendo sus vidas en aras del deber, hay que confesar que los alemanes, en la corta campaña, como en las de Polonia y Noruega, no han sufrido un solo descalabro, ni los aliados el más pequeño triunfo. El caso de esta guerra, único en la Historia militar del mundo, es algo tan excepcional y asombroso, que disculpa la continuada derrota de los polacos, noruegos, ingleses, holandeses, belgas y franceses y explica la increíble velocidad de las operaciones.

Han llegado los alemanes a la costa del Canal de la Mancha, (los mares de Felipe II y Napoleón se habrán estremecido) en solo diez jornadas de marcha, sin dejar de combatir día y noche.

Pero representa al mismo tiempo, una etapa gigantesca en el curso de las operaciones, porque ese extremo de una línea que corta en dos pedazos el dispositivo de resistencia de todos los Ejércitos aliados, quedando los que de ellos se hallan entre Ostende y Bruselas absolutamente aislados, y sin otro recurso que rendirse a discreción o huir hacia el mar y embarcarse.

¿Qué efectivos tienen esos Cuervos de Ejército? Quizá muy cerca del millón de hombres. Intentaron abrirse paso a través de la línea que les separa de sus compañeros y no lo han conseguido; su única dirección de retirada es Inglaterra, el mar, que es como decir el desastre, porque el embarque de tan numerosas tropas no sería tranquilo con la indudable intervención de los aviones germanicos, y aunque lo fuese, habría que considerar la pérdida de grandes contingentes y el efecto moral.

Este suceso, que divide en dos partes las fuerzas aliadas, desmoroniza ciertamente a los soldados aunque la literatura de los partes oficiales y de los artículos de propaganda, presente siempre a las tropas hirviendo de calor bélico y poseídas de la fe en el triunfo. Es absolutamente imposible que un Ejército, que ha visto llegar a los alemanes a los doce días de la frontera al mar, sin haber podido (empleando la mayor bravura) no ya impedir su marcha, sino ni siquiera reducir su velocidad, abrigue la esperanza de otro milagro como el del Marne.

Cuando el soldado advierte que sus esfuerzos han sido ineficaces y por las filas corren y se comentan las noticias de poseer el enemigo armas misteriosas, atroces, irresistibles, sin haberle mirado nunca las espaldas y atribuye el fracaso de su valor a los artefactos secretos cuyo poder es invencible, pierde la fe y con ella todas las condiciones militares necesarias para la lucha.

La imparcialidad obliga a reconocer que el mundo está presenciando, hasta ahora, una guerra triunfal, casi incomprendible, no solo por sus métodos, sino porque ni un instante ha dejado ni los alemanes de ejecutar cuanto se proponían. Es un hecho insólito e increíble, pero cierto; los países alemanes pecan de excesiva sobriedad; si cualquier pueblo de los aliados alcanzase la mitad del resultado obtenido por Alemania, sus partes oficiales vendrían en verso endecasílabo; y si antes de la guerra nos hubieran dicho lo que iba a suceder, ni los profanos en arte militar, ni los militares profesionales, ni los críticos estratégicos, ni nadie, en fin, habría creído una palabra y hasta puede que los mismos alemanes tampoco, por lo que respecta al tiempo, a pesar de estar en el secreto de su incommensurable poder.

De Berlín llega el rumor de una posible paz separada con Francia; Francia fué la más sacrificada en la guerra del 14 y a la que debieron los aliados la victoria; está siéndolo hoy en unión de Holanda y Bélgica. Los alemanes nunca han dejado de proclamar sentimientos amistosos hacia los franceses, los holandeses y los belgas. En la conciencia íntima de los franceses (no habrá hecho alguna impresión las repetidas frases de Alemania que excluyen de las reivindicaciones del Tratado de Versalles la revancha de la devolución de Alsacia y Lorena).

Todos los episodios de la batalla de Francia y Bélgica han tenido importante trascendencia en el curso de las operaciones, pero este último, de doble objetivo (asomarse al mar y partir en dos al adversario) presenta todo el aspecto de una catástrofe. Esta es la verdad, limpia, escueta, lógica sin adjetivos superfluos, sin exageración y con la más estricta imparcialidad.

Audiencias del Jefe del Estado

Madrid.—Su Excelencia el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos recibió ayer la siguiente audiencia militar: General de División Excelentísimo Sr. D. José Monasterio Iruarte; General de Brigada de Intendencia de la Armada; Excmo. Sr. D. Rafael Ortega Villegas; General de Brigada Excmo. Sr. D. Maximiliano Bartolomé González-Longoria; General de Brigada, Excmo. señor don Eduardo Fuentes; General de Brigada, Excmo. señor don Saturnino González Badía; Coronel de Infantería don José Vidal Fernández; Teniente Coronel de Aviación, don Manuel Martínez Merino; Teniente Coronel de Aviación, don Julián Rubio López.

En audiencia civil S. E. el Jefe del Estado recibió a las siguientes personalidades: don Ernesto Jiménez Caballero, consejero nacional; Excmo. señor marqués de Lozoya, Director General de Bellas Artes, Reverendos Padres Provinciales de la Compañía de Jesús, don Manuel Aznar, R. P. Juan Legisima, Rector de San Francisco el Grande; don Blas Sierra Fiscal Superior de la Vivienda de Valladolid.—Logos.

Compañía Arrendataria del Monopolio de Petróleos S.A.

Plaza de Miguel Primo de Rivera, 6 Burgos

AVISO A LOS PROPIETARIOS DE TAXIS

Se advierte a los mismos que a partir de esta fecha se efectuará en esta Agencia en las horas de diez a una de la mañana, la entrega del cupo de Vales de extracción para el próximo mes de Junio, previa presentación de las Tarjetas de Aprovechamiento debidamente extendidas por la Jefatura de Industria de la Provincia y del Carnet de Circulación del vehículo.

Burgos 28 de Mayo de 1940.—El Jefe de la Agencia de CAMPSA, Juan Cado.

Nuevo Presidente de la Diputación

Ha sido designado para ocupar la presidencia de la Diputación Provincial don Julio de la Puente Careaga.

Los Sindicatos son el fundamento del Nuevo Estado. Contribuye con aportación de buen español a la obra común, afiliándose a la CENTRAL NACIONAL SINDICALISTA.

Ciudad Universitaria

El sorteo de la Lotería de 20 de Julio

Trata el Caudillo de reconstruir la Ciudad Universitaria, destruida por los marxistas y en la que dieron su vida numerosos españoles, heroicamente, en defensa de la Patria y de la Religión.

A tal fin ha dispuesto que el producto del sorteo de la Lotería Nacional que ha de verificarse el 20 de Julio, vaya a destinarse a tal fin.

Todo español, que de ello se prele, debe contribuir en este sorteo, adquiriendo algún billete, décima parte de él o alguna participación, con lo que se engrasa la suscripción patriótica para volver a construir el glorioso monumento.

En dicho sorteo especial, que ha de constar de 86.000 billetes, al precio de 280 pesetas el billete, divididos en decimos a 28 pesetas, se distribuirán más de nueve millones y medio de pesetas en 7.804 premios, siendo el primero de 2.000.000; el segundo de 1.000.000; el tercero de 750.000 pesetas; el cuarto de 500.000 y el quinto de 250.000.

Los cinco tendrán aproximaciones para los 99 números restantes de las centenas respectivas y dos cada uno para los números anteriores y posteriores de dichos cinco premios.

Así mismo los números que tengan la terminación igual al premio mayor tendrán reintegro.

Hay que elevar a todo trance el nivel de la vida del campo, vivero permanente de España.

HERNIAS ¿Cómo pueden curarse?

Ilustres cirujanos han venido sosteniendo que en la infancia curan todas, sin excepción, y algunas en la edad adulta cuando se logra contenerlas permanentemente. Pero esta contención perfecta no se obtiene sino muy raras veces por medio de los braguetos o vendajes que el comercio proporciona. Si se quiere asegurarla, es preciso recurrir, en cada caso, a un APARATO CONSTRUÍDO AD HOC y de características adecuadas a la ensilladura lumbar del individuo y forma de sus caderas, a la clase, desarrollo y fuerza expansiva de su hernia, a la consistencia o laxitud de sus cubiertas y a las modificaciones, susceptibles de observación, que haya experimentado en su trayecto, saco y contenido. Ahora bien; para conocer y plasmar todo esto, aparte de que es imprescindible, claro está, ver al herniado previamente, son asimismo necesarias cierta preparación científica y una técnica especial.

Nuestro método, que por los principios en que se funda y al estudio constante que su práctica requiere nada tiene de común con los demás y al cual debemos numerosas y sorprendentes curaciones en los 42 años que llevamos aplicándolo, garantiza siempre aquella perfecta contención, tanto en el hombre como en la mujer, aunque se trate de hernias crónicas, abandonadas desde antiguo, o de las de gran tamaño y cargadas de epiploón engrosado a consecuencia de brotes inflamatorios, o de las aparentemente irreducibles por la formación de falsas adherencias, o, en fin, de las que fueron operadas y después se han reproducido con un volumen y una incoercibilidad mayores. A base de conseguir este éxito aceptamos los enargos y nos obligamos con los clientes.

EVENTRACIONES, CAIDAS DEL ESTÓMAGO, RIÑON MOVIBLE, DESVIACIONES DE LA COLUMNA VERTEBRAL, ETC. ETC.

Don Jerónimo Farré

Recibirá visitas en BURGOS, de once a una y de tres a seis, en el HOTEL CASTILLA, el día 1.º del próximo junio. En MIRANDA DE EBRO, el día 5, en el HOTEL DEL PARQUE. En MADRID, en su GABINETE, calle del marqués de Valdeiglesias, (antes de las Torres), n.º 5.

Oposiciones para Ayuntamientos y Diputaciones

AUXILIARBS ADMINISTRATIVOS. Millares de plazas en toda España. Contestaciones completas al programa mínimo por don Luis Gaspar y Cereceda, Abogado, Director de la ACADEMIA COMERCIAL y de la OFICINA TECNICA JURIDICA, etc. Un volumen esmeradamente impreso de 553 páginas, 17 pesetas en las buenas librerías o enviando el importe por giro postal al autor, y 18 pesetas a reembolso. Edición limitada que se agotará pronto.

Academia Comercial Sanz Pastor, 18, 1.

Venta de camiones de aceite pesado de 8 toneladas carrozados en estado de nuevos

Vendo y entrego para trabajar inmediatamente camiones FIAT modelo «634» de 8 toneladas, carrozados, en estado de nuevos, precios oficiales. Dirigirse MOISES G. TABANERA, Martínez Campos, n.º 7. Teléfonos: 47.098/47.099. MADRID.

Teatro Principal

«La tabernera del puerto», zarzuela en tres actos, original de Federico Romero y Guillermo Fernández Shaw, música de Pablo Sorozábal.

Es ésta una zarzuela de marineros y pescadores a los que los señores Romero y Fernández Shaw han dado el interés, la agilidad, el donaire y la emoción más vivos. Hay en el argumento de la obra factores dramáticos de notable empuje, pero, sobre todo, es en los primeros del diálogo donde resalta su virtud fundamental. Una versificación suelta, animada y jugosa, no carece de vigor interno, conduce sin desmayos, a través de sus tres actos, el desarrollo de la acción, cuyo dulce saborcete folclórico, resultado, tal vez, su mayor encanto. A semejantes cualidades del libro corresponde otra de indiscutible importancia: la habilidad con que plantea las situaciones musicales, tan provechosamente utilizadas por el compositor y tan exuberantes de sustancia lírica.

El maestro Sorozábal ha construido, en efecto, la mejor, hasta ahora, de sus partituras; al menos, la de inspiración más noble y la de base más sólida. Su contenido melódico, de firme raíz popular y a tono con el ambiente de la fábula, es tan variado como expresivo. Y aunque el puerto imaginario en que aquella fábula se desenvuelve no se le asigne una localización geográfica definida, se puede pensar, ante la naturaleza de muchos de sus motivos melódicos, que no andará muy lejos de las canchales costeras españolas. En cuanto a la valoración musical de los distintos números, cabe atribuir una superior estima a los de índole dramática, entre los que destacan notablemente la escena de la tiple y el coro en el primer acto, la canción del baritone y la romanza del bajo en el segundo y otra romanza del baritone en el tercero.

Al éxito justo, legítimo y formidable obtenido por «La tabernera del puerto» contribuyó de modo muy acusado la interpretación, sencillamente prodigiosa, que, en conjunto y en detalle, le dieron cuantos en ella participan. Fueron héroes principales de la jornada José María Aguilar y Manuel Gass. El eminente baritone y el bajo insigne cantaron sus respectivas partes con un entusiasmo, una perfección y un derroche de facultades imposibles no ya de superar sino de igualar siquiera. Ovocaciones continuas y fervorosas premiaron su labor, que no presentó ni un instante de desfallecimiento. También la primera tiple Conchita Palacios y el tenor Esteban Quijano (por la noche Esperanza Puga y José L. Rubio) rayaron a gran altura, siendo así mismo aplaudidos con cálido entusiasmo. La tiple cómica Nati Piferrer, la característica María Zaldívar y los señores Ruiz París y Martelo colaboraron grandemente al triunfo de la representación con su personal gracia y su arte consumado, por lo que el público no les regaló ciertamente sus cariñosas muestras de admiración, lo mismo que a los coros, a la orquesta y a su director el maestro Palcos.

La zarzuela de los señores Romero, Fernández Shaw y maestro Sorozábal, que fué interpretada sin coque ni apuntador, como rotunda señal del dominio que de ella tiene la compañía, y presentada con un magnífico decorado de Redondela y Arnau, se repitió en la función de esta noche, para despedida de aquélla, en vista de haberse agotado las localidades en los dos funciones de ayer y de que un gran número de personas ha mostrado deseo de conocerla. Si a los méritos de la obra se añaden el carácter popular que tendrá esta última representación—para la que se han fijado precios muy económicos—y el fin de fiesta que se dará después, a base de los principales elementos de la compañía, hay que augurar otro lleno absoluto y, desde luego, merecido.

J. L.

El sábado se dió otra representación de «Marina» con igual éxito que la anterior y los mismos aplausos para los intérpretes, en particular para Conchita Palacios y los señores Aguilar y Gass. También fué muy aplaudido el trabajo de la orquesta, debiendo señalarse con especial elogio la intervención de la trompa en el preludio del tercer acto, a cargo del excelente molinero Salvador Aparicio.

Ayuntamiento de Burgos ANUNCIO

Acordado por el Ayuntamiento Pleno en su sesión del 17 de Abril último anunciar un concurso para la concesión de la explotación del servicio de Autobuses Urbanos en todo el término Municipal con carácter de exclusiva, se hace público por el presente, que, hasta las doce horas del día 18 de Junio próximo se admiten proposiciones en la Secretaría Municipal con sujeción a las condiciones que se hallan de manifiesto en el Negociado de Gobierno.

La apertura de los pliegos se hará a las doce horas del 19 de Junio en acto que presidirá el señor Alcalde o Teniente en quien delegue, con asistencia del Secretario de la Corporación.

Los licitadores constituirán la fianza provisional de 1.800 pesetas y definitiva de 5.000 pesetas. Intervenirá en el bastante de poderes el Oficial Mayor Letrado del Ayuntamiento y se acomodará las proposiciones al siguiente

Modelo de proposición

Don..... (por sí o en representación de.....) con domicilio en..... calle de..... número....., enterado del anuncio inserto en el «Boletín Oficial» de la provincia número 119, correspondiente al día 25 de Mayo de 1940, se comprometo, conforme a las condiciones aprobadas, a establecer el servicio de Autobuses Urbanos en todo el término Municipal del Ayuntamiento de Burgos en la forma que se detalla en la Memoria que se adjunta.

Lugar, fecha, firma y rúbrica del licitador.

Burgos 27 de Mayo de 1940.—El Alcalde Presidente, Manuel de la Cuesta.

El sorteo Pro-Ciegos

En el sorteo de los cupones Pro-Ciegos, verificado anoche día 25, resultó premiado el número 001.

Adquiriendo el cupón Pro-Ciegos se contribuye a una obra patriótica

Elías López Marcos

LA SASTRERIA mejor surtida. Grandes novedades. Espolón, núm. 8. - Burgos

Guía Profesional

F. Urraca Oculista

del HOSPITAL DE BARRANTES
CONSULTA PARTICULAR DE 11 A 2 Y DE 2 A 6
Lain Calvo, 18 - Teléfono, 1311
GRATIS A LOS POBRES

C. Arangüena García-Inés

del HOSPITAL DE BARRANTES
Aparato urinario y piel
CALVO SOTELO, 5. TELEF. 1384
Consulta de 1 a 2 y de 4 a 5

Moisés Arroyo

ENFERMEDADES DE LA BIEL Y VENEREAS
REAZA DE RR.MM. 24
TELEFONO, 1264
Consulta de 11 a 2 y de 3 a 7

MEDICO - DENTISTA J. del Val

Duque de la Victoria, 12, 2.º, Burgos
Consultas de 10 a 12 y de 4 a 6

Espinosa de los Monteros

El Presidente ha muerto!

Si nuestro presidente ha muerto... Ya ha dejado de existir aquel que tan entusiasmado estaba con su obra de Acción Católica, el que tanto amaba a sus compañeros y tanto les entusiasmaba con su celo, el que les atraía de un modo tan singular, el que se había hecho la ilusión de hacer de ellos los mejores jóvenes y más piadosos. Ya dispuso Dios que dejando de trabajar en su viña haya ido a recibir el justo salario que por sus trabajos ha merecido. Qué aflicción, qué interés, qué ilusión la suya; qué ánimo para el trabajo, qué decisión para llevar a cabo sus planes; para él no había dificultades; todas las vencía aquella voluntad de hierro, aquel carácter decidido, aquel espíritu sacrificado, aquel corazón entusiasmado de la causa de Cristo. Siempre soñando y echando planes y buscando medios los más a propósito para atraer a sus compañeros al Centro, a los Círculos de estudio, a las conferencias, a todos los muchos actos de formación espiritual, intelectual, moral, social, etc., que muchas veces se hacían por su propia iniciativa.

Al momento de haber ocurrido el tan infausto suceso, se ven llegar apresuradamente a la casa mortuoria a los muchachos extrañados de lo ocurrido y salen llorosos y cabizbajos, lamentando lo sucedido.

Todo el pueblo lamenta la pérdida de este joven ejemplar, el mejor del pueblo y lo digo y lo puedo decir muy alto, porque los hechos prueban bien a las claras mi aserción.

Es un consuelo grande para nosotros el pensar que dada su vida ejemplar, es seguro que Dios le haya cogido en gracia. Creo que tenemos razón para pensar así sabiendo que era de comunión diaria, de visita al Santísimo y meditación diarias, de vida espiritual interior, de espíritu recto y sano, de corazón entusiasmado de Cristo. Cuántas veces le hemos oído suspirar por mayor santidad cuando trabajaba por ser cada día más perfecto; ese era su ideal, esa su aspiración, esos sus continuos deseos.

Ha sido acompañado en su entierro y funerales como pocos. Para que aparezca más de manifiesto el cariño que se le tenía, aduciré como prueba los actos que se han organizado con motivo de su muerte: Una comunión general aplicada por el eterno descanso de su alma. Huega decir que la Juventud Masculina con los aspirantes ha asistido en pleno, igualmente toda la Juventud Femenina, Asociación de Hijas de María y Agrupación de la Oración de la que era tesorero; así como también otras muchas personas que han querido

unir sus plegarias a las de estas Asociaciones.

A las once de la mañana, hora señalada para su sepelio, salió la comitiva del Centro de A. C. que costó adosado a la iglesia; la Juventud Femenina formaba en dos largas filas; en el centro dos hermosas coronas, llevadas, la primera, por los aspirantes de la Juventud Masculina y la segunda por dos miembros de la Junta Directiva de la Juventud Femenina, obsequio la primera de sus familiares y la segunda hecha por las jóvenes; asimismo era llevada por dos jóvenes; una preciosa cruz cubierta de flores; seguidamente las banderas de ambas ramas de Juventud y aspirantes y el ceno. Los jóvenes esperaban en la casa mortuoria reclaman formados a ambos lados del cadáver de su amado compañero.

Hecho el oficio de ritual el cortejo fúnebre se dirigió a la iglesia. El cadáver fué llevado en hombros por los jóvenes de Acción Católica, que también tiraban de las cintas que se pusieron sobre la caja que iba envuelta en una bandera de A. C. Más detrás iba el Ayuntamiento en pleno, del que era concejal. Después de haber llegado a la iglesia y rezado lo de ritual, durante la vigilia y la santa misa se tuvo el cadáver en el Centro de la J. M. convertido en capilla ardiente seriamente preparada. Durante ese tiempo los muchachos hacen guardia a su querido presidente. Terminados los oficios y puesto de nuevo en el pórtico de la iglesia, se cantó un responso y se despidió al cadáver. Todos los acompañantes le siguieron hasta el cementerio. Sobre su tumba se colocaron las coronas.

La Juventud Masculina ha quedado agradecidísima al pueblo de Espinosa y especialmente a la Juventud Femenina y al Ayuntamiento, por el acompañamiento a las honras fúnebres de nuestro queridísimo presidente.

A su desconsolada madre, hermanos, hermanas políticas y demás familia nuestro más sentido pésame; que sepan que compartimos con ellos el dolor que la muerte de José María ha causado.

El Señor dé eterno descanso a su alma y que desde el cielo siga velando por el progreso de su Juventud de la Acción Católica.
R. I. P.

Cámara Oficial Agrícola

Esta Cámara dispone de impresos para solicitar préstamos del Servicio Nacional del Crédito Agrícola, que cederá gratuitamente a los agricultores que los deseen.
EL PRESIDENTE

Noticias de Sociedad

NECROLOGICA

Mañana se cumple el primer aniversario del fallecimiento, en Zaragoza, del joven Jesús Belso Jalón Oriafinat y con tan triste motivo volveremos a su apenada madre doña Elisa Jalón (Viuda de Belso), tías, primos y demás familia, nuestro sentido pésame

Noticias varias

En la Casa de Socorro fueron asistidos anoche Restituto Juarros Martínez, de 19 años, residente en el barrio de Villimar, de luxación de la rodilla derecha con una herida contusa en la misma con probable fractura del expresado miembro y contusiones en ambas manos, frente y nariz, de pronóstico grave; e Inocencio Arroyo, de 20 años, labrador, vecino de Gamonal, de la fractura del fémur derecho y del peroné izquierdo, de carácter grave, que les fueron producidas al ser atropellados por un camión.

FABRICA DE MUEBLES DE LA VIUDA DE

Claudio Angulo

Se construye toda clase de muebles y se hace... clase de carpintería.
Ventas a plazos y al contado
Carretera de Madrid, 8

Balneario de Montejo Cevas

estará abierto de 1 de Junio a 30 de Septiembre

Columna Religiosa

SAN LORENZO.—La Corte de María a la Madre del Amor Hermoso. Novena del 23 al 31.

Todas las tardes, a las ocho, terminado el santo rosario se hará el ejercicio de la novena y a continuación sermón a cargo de don Onofre Sáiz Calzada, director de la Asociación.

Mes de María o Flores de Mayo

SAN ESTEBAN.—Todos los días a las siete y media de la tarde, se rezará el Santo Rosario, y a continuación el ejercicio de las Flores, cantándose algunos motetes y la despedida por el coro de la Juventud Femenina. Los domingos y demás días festivos, a las tres y media de la tarde.

SANTIAGO.—Todas las tardes, a las siete, se rezará el santo rosario y se hará el ejercicio del mes terminando con la salve cantada. Los días festivos habrá exposición menor y bendición con el Santísimo.

SAN GIL.—Todos los días, a las ocho, misa de comunión y durante ella se rezará el santo rosario, y se hará el ejercicio de las flores, cantándose motetes por el coro de la Juventud Femenina.

Por la tarde, desde el día 3, a las siete y media, rosario, estación y ejercicio de las flores.

Los viernes, Vía Crucis. SAN LESMES.—Todos los días, durante la misa de siete y media, se rezará el santo rosario y se hará el ejercicio de las flores.

Por la tarde, a las siete y media, rezo del santo rosario, ejercicio del mes y cánticos, terminándose con la salve popular cantada.

SANTA AGUEDA.—Durante el mes de mayo se tendrá el ejercicio de las flores a las ocho de la tarde.

SAN COSME Y SAN DAMIAN.—Cultos a María Inmaculada, Patrona de la J. M. de Acción Católica.

A las ocho, todos los días, misa de comunión reparadora, por grupos de la Juventud Femenina y cánticos de la feligresía; ejercicio de las flores y cánticos.

Por la tarde, a las ocho, rosario, flores y despedida a la Virgen.

Los domingos y días festivos el ejercicio de la tarde será con exposición del Santísimo y plática.

SAN LORENZO.—La Corte de Honor a la Madre del Amor Hermoso.

Todos los días, a las ocho de la tarde, se rezará el rosario, haciéndose a continuación el ejercicio de las flores.

Los domingos y días festivos habrá exposición, bendición y reserva.

CARMEN.—Todo el mes de mayo: Por la mañana, a las siete, misa en el altar de la Virgen y, durante ella, rosario, ejercicio de las flores y comunión general, intercalándose sencillos cánticos marianos, entre ellos, la plegaria «Bendita y alabada sea la hora» a la Virgen del Pilar en este XIX Centenario de su venida a Zaragoza, que se repetirá en la función de la tarde.

La de la tarde comenzará a las ocho con el mismo programa. Los domingos habrá sermón y por eso dará comienzo a las siete y media. Se repartirán hojitas con la letra de los distintos cánticos populares a María.

CAPILLA DE LA DIVINA PASTORA.—Todos los días a las ocho y media, misa y ejercicio de las flores.

Por la tarde, a las ocho menos cuarto, estación, rosario, ejercicio del mes y salve popular.

CAPILLA DE LAS FRANCISCANAS MISIONERAS.— Todos los días, a las siete y media, misa de comunión para las jóvenes asociadas.

Por la tarde, a las cinco, rosario, ejercicio de las flores, bendición y reserva del Santísimo, terminándose con los cánticos a la Santísima Virgen.

Sección de Estadística

REGISTRO CIVIL

Nacimientos.—Tomás Angel Delgado González, José Antonio Ramón Felipe Nicolás Alonso Moliner, Vicente Serrano Longo, María Teresa Magdalena Varea Gonzalo, Aurora Duero Gordo, Santiego Arribas Pérez Fernando Benito García Bello.

Matrimonios.—Ninguno. Defunciones.—María Gallo Sedano de Abedo de Butrón, 13 meses, Casa Caridad,

Francisca Perdigueru Tordómar de Casa la Reina, 58 años, Villalón 4 Elena Marín Cantero, de Burgos, 9 meses, Trinidad 6, Ildelfonso Ruiz de la Vera Gutierrez, de Aguilera del Campo, 86 años Heroes del Alcazar, 1.

María Ribera Baquera, de Miranda de Duero (Zamora), 86 años, San Lesmes, 16.

María Quienda Gómez, de Valencia, 1 año, Arroyo de San Feliciano, 1.

GANADEROS!

Laboratorio LAFONT

ANIÑON (Zaragoza) Proveedor de la Asociación General de Ganaderos de España

ANUNCIOS ECONOMICOS

Compras y Ventas

Pen duro, se compra a 50 céntimos kilo. Pisonos 45.

Compra y venta de muebles usados y botellas. Llana de Afuera, núm. 7.

Se vende casa número 8, calle Santa Ana. Informes: Plaza Calvo Sotelo 18, Frutería Angelita.

Se vende máquina segadora marca Mc. CORMICK, de corte estrecho, y varios aperos de labranza; todo en perfecto estado. Razón: Francisco Nebreda, Lerma.

Compra papel, cartón, libros viejos, y líquido existencias sobres. Fábrica Sobres Azcona. Avellanaz, 9, Burgos.

Se vende máquina segadora atadora «Massey Harris», en buen estado; aventadora y dos carros. Para informes, dirigirse a don Teófilo García, en Quintanilla Vivar.

Representantes pueblos, provincias. Venden industrias oseras. Pueden producir 10-20 diarios. Compra producción. Apartado 544, Madrid.

Se vende hermoso dormitorio, cama matrimonio, mesa escritorio, velador, lavabos y armario. Villalón 28, horas de 5 a 9 (San Pedro de la Fuente).

Se vende máquina aventadora, con motor marca CELE y tronzador. Informes: Severino Tamayo, Valles de Paleuzuela (Burgos).

Ingreso Universidad, Ciencias Químicas y Farmacia. Bachillerato completo, Cálculo, Mecanografía, Cultura general. Preparación a cargo del Centro de Enseñanzas «Montor». Benito Gutiérrez, 1, 2.º Burgos.

Varios

¡Atención Señoritas! Hagase un Permamente, mucha duración, en Calle Calera, número 5. Peluquería Moderna.

Talleres Rafols. Automóviles, tractores y motores industriales, la mayor instalación de España con potentes máquinas, para ensamblados, rectificadas y pulidas. Construcción de camisas, pistones segmentos y válvulas de todas medidas. Santa Brígida, 7. Teléfono 1704. VALLADOLID.

Ortinas y colocaciones

Muchacha para limpieza, sabiendo bien su obligación, se necesita. Villa Cervantes (La Castellana).

«El art. 6.º del Decreto de 10 de Mayo de 1939, determina que las empresas y patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que solicitan. Los patronos que figuran en esta sección, antes de solicitar el personal solicitado a dichas Oficinas, deben de satisfacer los gastos de publicidad del anuncio que interese. Los anuncios se han insertado previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme a lo dispuesto en el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones se sanciona con multa de 50 a 500 pesetas.»

Pérdidas y extravíos

Extravío de un macho burro, pelo castaño, de lunares blancos en el costillar derecho, y cola recortada, el día 19. Para entregarlo en Los Baños, en el camino de Vitoria, 1.